

Presentación

El Consejo de Dirección 2013-2014 de la Asociación Latinoamericana de Población (ALAP) y el Consejo Editorial de la Serie Investigaciones se complacen en presentar el libro número 14 de la Colección Serie Investigaciones de ALAP: *Población y trabajo en América Latina: abordajes teórico-metodológicos y tendencias empíricas recientes*. Como en ocasiones anteriores, la preparación de este texto ha contado con el generoso apoyo de la oficina regional del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA-LACRO), en el marco del Plan Anual de Trabajo entre ALAP y UNFPA-LACRO. Reconocemos y agradecemos públicamente el apoyo de UNFPA, sin el cual esta publicación no habría sido posible.

Este libro, coordinado y elaborado por la red más joven de ALAP —Población y trabajo— creada en el marco del V Congreso, Montevideo, 2012, comenzó a elaborarse a mediados del primer semestre de 2013 y consideró un proceso competitivo de selección de trabajos, basado en una convocatoria amplia dentro y fuera de la red a cargo del libro. Tuvo un procedimiento riguroso de evaluación y selección, que incluyó al menos dos novedades que constituyen precedentes para los futuros números de la serie: I) una jornada de trabajo presencial para la discusión de los comentarios efectuados a los artículos seleccionados y la acogida que los autores dieron a los mismos en sus versiones finales, y II) un cuadro detallado de los comentarios recibidos por cada artículo seleccionado y la respuesta dada a ellos por los autores en la versión final.

Hay varias razones para celebrar este texto. Se trata del primero de la Serie Investigaciones que se publica bajo el Consejo de Dirección 2013-2014 de ALAP dentro del objetivo de consolidar publicaciones que extrapolen el ámbito académico. Surge del trabajo colectivo de una red de ALAP que se consolida con este primer producto. Aborda

un tema de la mayor importancia y que no había sido protagonista de las publicaciones de ALAP, entre otras razones por la inexistencia de una red a su cargo. Combina de manera articulada una sección teórica con una de análisis empírico y demuestra, con sus innovaciones en el proceso de revisión, el esfuerzo para asegurar la calidad científica. El libro presenta una docena de artículos que abordan diferentes tópicos dentro del amplio tema de población y trabajo, cubren varios países de la región y hacen aportes conceptuales, metodológicos y de política.

Vaya para los coordinadores del libro —Luciana Gandini y Mauricio Padrón—, para los autores de los artículos, para el equipo de dictaminadores y para la red Población y Trabajo en su conjunto, una merecida congratulación por el esfuerzo hecho, que ha fructificado en un texto de alto nivel técnico, de plena actualidad y de la mayor relevancia para las agendas académica y pública.

Laura Rodríguez Wong
Presidente de ALAP 2013-2014

Jorge Rodríguez Vignoli
Editor General de la Serie Investigaciones